



みんなの？？？に、保育園と幼稚園の先生がすばりお答えします。



Q：保育園と幼稚園ってどう違うの？

A：違いは色々ありますが、一番大きな違いは次のとおりです。

保) 保護者が仕事や病気、出産、介護などで就学前のお子さんを保育できない場合に、代わって保育を行うところです。これらの条件を満たしていないと入園できません。

幼) 小中学校などと同じ学校教育法に基づく教育機関で、原則3歳以上のお子さんが就学前に幼児教育を受けるところです。ただし義務制ではなく、入園は保護者の自由です。

Q：保育園、幼稚園選びのポイントは？

A：保育園にするのか幼稚園にするかは、各家庭のライフスタイルや子育て方針などによって決められればよいと思います。具体的にどの園にするのかは実際に見学するのが一番です。園の広さや施設が充実しているかどうかはもちろんですが、子ども達が快適に過ごせるための環境づくりがなされているか、子ども達の活動の様子はどうかなどを実際に見て決めて下さい。未就園児のための育児教室をやっているところも多いので利用してみるのもおすすめです。運動会など、園の行事を見学してみるのもよいでしょう。

Q：公立と私立では、どんな違いがあるの？

A：保育園も幼稚園も、公立は、地域とのつながりが深いです。各園で多少の違いはありますが、射水市内であればどこの園もおおむね同じです。一方、私立は、特色のある活動をしている所が多いです。保育園については、私立は公立に比べて比較的特別保育（延長・一時・休日・病後児）が充実しているので、そこをきちんと確認することも大切です。



Q：保育園と幼稚園ではお休みが随分違うって聞いたけど、実際はどうなの？

A：保) 基本的に年間を通して開いています。日・祝日はお休みですが、休日保育を行っている園もあります。

幼) 土日と祝日はお休みです。また、小中学校と同じように、夏休み・冬休み・春休みがあります。

Q：食事やおやつについて教えて下さい。

A：保) 食事についてですが、給食が出ます。ただし、3歳以上のお子さんは主食の白ごはんを持ってきて下さい。おやつについては、3歳未満児は一度に沢山の量の食事を食べられないので、栄養を摂取する目的で午前と午後、延長保育の場合は更にもう1回出ます。その他の子ども達は午後1回です。幼) 幼稚園は給食室の設置は必須条件ではないので、その場合はお弁当を持参するなど各園によって異なります。ただし、射水市内の幼稚園は公立・私立ともに給食です。

Q：実際にお金はどれくらいかかるの？ちょっと不安…。

A：保) 保護者（原則父母）の前年分の所得税を基に算出されます。3歳未満児だと月額0円～38,000円、3歳以上だと0円～30,000円の間です。保育料には給食費が含まれます。また、県内の15市町村の中では保育料を安く設定しています。

幼) 幼稚園保育料は公立、私立それぞれで決めています。所得は関係ありません。射水市の場合、公立幼稚園の一ヶ月の保育料は6,500円、給食費は4,500円で、教材費などが別途必要です。月額保育料は県内で一番安く設定されています。

Q：定員はありますか？

A：保育園も幼稚園も、園ごとに定員があります。詳しくは各園に問い合わせるか、射水市ホームページをご覧下さい。

**Q** : 入園の条件は？申し込んだら必ず入園できますか？  
待機児童とかよくニュースで聞くけど…。

**A** : 保) 入園できる「保育に欠ける乳幼児」の条件は、1番目の質問で答えたとおりです。それらを証明する各種証明の提出が必要です。また、祖父母と同居している場合は特別な事情がない限り、祖父母ともに65歳以上であることが条件です。なお、保護者はパートでも求職中でもOKですが、求職中の場合はハローワークの証明が必要で、3ヶ月以内に仕事が見つからなかったら退園となります。  
定員があるので、申し込んだら必ず第一希望の園に入園できるわけではありません。ただし、現在、射水市で待機児童はありません。必ずどこかの保育園に入園しておられます。  
また、未満児は手がかかるので、2歳未満は審査が厳しいです。3歳以上は幼稚園との兼ね合いもあり、比較的入園しやすいです。  
幼) 幼稚園は原則3歳以上のお子さんが対象です。  
預けたい方が預けるところなので、入園に条件はありません。  
申し込んだら必ず入園できるかという質問ですが、定員があるため、必ずしも入園できるとは限りません。しかし先着順ではありません。

**Q** : 入園に向けての手続き、スケジュールを教えて！

**A** : 保育園も幼稚園も、広報いみず10月号に募集案内を掲載します。申込用紙を入園希望の園に取りに行き、記入の上、各園へ直接申し込み下さい。審査の後、入園通知書が届くのは2月頃になります。

**Q** : 年度の途中から入園したいときは？

**A** : 保) 途中入園の場合は、市役所子ども課に申し込み下さい。保護者のご希望に添いながら入園可能な園を探します。ただし、年度途中の入園は、空き状況や保育士確保などの点から4月入園に比べ難しいので、育児休暇を終えて仕事に復帰する時期や出産時期が分かっている場合は、前もって申し込みしていただければ入園できます。

幼) 定員に空きがあれば入園できます。



**Q** : 入園にあたって、家庭で気をつけることは？

**A** : 共通)

- 朝ごはんを食べてくること。
- 生活のリズム（起きる時間・寝る時間）を一定にすること。
- 自分の持ち物に名前を書くこと。
- 保) 脱ぎ着しやすい衣服で来て下さい。うまく着脱できたらたくさん褒めることで、子ども自身が自信をもつことができます。
- 幼) 自分のことは自分でするようにしましょう。特にトイレについては、トイレトレーニングをして来て下さったらいですね。  
また、通学路の歩き方など交通のルールを教えてあげて下さい。実際に保護者の方と一緒に歩いてみて、危険な場所など確認してみましょう。  
そして、名前を呼ばれたら返事をすることも教えてあげて下さいね。

**Q** : これから入園を考えている保護者の方へ。

**A** : 保) どんなさいなことでもいいので、遠慮しないで保育士に相談して下さい。子どもは大人が思っている以上に順応性があります。心配しなくても大丈夫、ちゃんと環境に慣れますよ。

また、保育園は集団生活の場なので、どうしても風邪や伝染病が発生しやすく、特に入園したばかりのお子さんはそういった病気にかかりやすいです。お母さんは、働き始めたばかりなのに休むことになってイライラするかもしれません、丈夫な身体に育つ過程だと思って、長い目で見守ってほしいと思います。

幼) 子育ては、大変ですが楽しいものです。そして子どもの成長は早いものです。今しかできない子育てを、保護者の方と園と一緒に楽しみましょう。

☆☆☆ 保護者の方へのお願い ☆☆☆

ご家庭で「こんなこともできないと保育園（幼稚園）の先生に叱られるよ」と言ってしまうのはやめて下さいね。お子さんが保育園や幼稚園に対して怖いイメージをもってしまい、子ども自身が園に慣れるのが大変になってしまいます。

回答：射水市子ども課 野上保育士

大門わかば幼稚園 高橋幼稚園教諭

★★★ 保護者の方へのメッセージ (ある園の園長より) ★★★

かわいい我が子を入園させるにあたって、そもそも入園させるのがいいのか、また入園させる場合はどの園がいいのかなど、親の悩みはつきないことと思います。

園を選ぶにあたっては、親の都合だけで園を選んではいけません。しかし、たとえ親の都合で園を選ばなくてはならなかったとしても、そのことが子どもにとってプラスになるかもしれません。

園選びを含め、子育てでは「つながりの中での教育・連続した環境」ということを大事にして下さい。

子どもは保育園・幼稚園から小学校へあがるのも嬉しいし、逆に小学校の子どもは、下から自分より小さな子ども達が入ってくるのも嬉しく思います。交流することによって子ども達自身の期待感や責任感が違ってきます。また、地域の方との世代を超えた交流も、子どもにとっては嬉しいものです。

また、周囲から大事にされた、されているという思いや、園での楽しかった思い出は、小学校にあがって教育を受けている中で子ども達自身の中に生きてきます。そして周囲の人を大事にする子どもになります。たくさんの愛情をかけてあげて下さいね。

